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ذعار الرشيدي

العلاج
 في الخارج 
والمطار وقصة 
النملة!

لا يوجد في تاريخ الكويت السياسي سوى نائب 
واحد قفز من اقصى يسار المعارضة إلى أقصى 

يمين الحكومة، وهذا النائب للأسف باع كل شيء 
من اجل حفنة من الدنانير، وأذكر هذا النائب ان 

كان التاريخ سيذكر كلينت ايستوود بأنه اعظم من 
جسد شخصية الكاوبوي في تاريخ السينما فإن ذات 
التاريخ سيذكره انه اعظم من جسد التناقض وباع كل 

تاريخه مقابل »چم دينار«.
> > >

النائب مسلم البراك قد لا تحبه ولكن لابد ان تحترمه 
حتى ان خالفته سياسيا، ليس في ذلك مواربة ولا 

مجاملة له ولكنه نائب كما يقال بالمصري »ملو 
هدومه«، أعجبك ام لم يعجبك ذلك شأن آخر، المهم انه 

لا يحيد عن مبدئه، مهما تغيرت الظروف.
> > >

بعض نواب مجلس 2012 المنحل ورغم انهم ارتدوا 
قلنسوة المعارضة الا انهم وللأسف لم يقنعوا حتى 

نملة عرجاء صماء بمعارضتهم، وأمثال هؤلاء اتمنى 
الا يعودوا في انتخابات اكتوبر 2012 لأنهم ليسوا 

بأكثر من أدعياء سياسة.

> > >
عندما كتبت قبل اسبوعين عن ان وزير الصحة 
د.علي العبيدي وبإحالته للدكتور محمد المشعان 

لديوان الوزارة فتح باب مغارة علي بابا للعلاج في 
الخارج، تضايق الوزير وزعل و»شوي ويحاربنا«، 

ولكن الزميلة جريدة »الجريدة« نشرت وعلى 
صفحتها الاولى الثلاثاء الماضي تقريرا شاملا وبالأدلة 

حقيقة تحويل العبيدي إدارة العلاج في الخارج إلى 
باب للتكسب الانتخابي لبعض الاعضاء، فيا عزيزي 

وزير الصحة المحترم عندما نوضح حقيقة نحن 
لا نتجنى ولا ننحاز إلى جانب أحد ضدك، ونكتب 

الحقيقة كما هي.
وسنعيد تذكير معاليكم بأن معاملات العلاج في 

الخارج للمستحقين فقط، من المرضى الذين نهش 
المرض أجسادهم الغضة وليست لمدعي المرض 

الباحثين عن السياحة لأنهم يعرفون عضوا في 
»الأغلبية« والتي تمرر لهم المعاملات.

> > >
نصيحة لمدير امن المطار بأن يدخل موظفات 

الجوازات دورة فن التعامل مع الجمهور، فلا يعقل 

ان موظفة جوازات تقول لزميلها وهي تختم جواز 
لبنانية حسناء: »شرايك توصلها بيتهم«، فعيب جدا 
ان يصدر مثل هذا الكلام من موظفة محترمة أمام 

مسافرة وكأنها تصفها بـ »الرخص«، عيب جدا جدا 
هذا الكلام، ومثل هذه الموظفة التي تلفظت بهذه 

الألفاظ صباح يوم الجمعة الماضي لابد ان تحاسب، 
فهي تمثل جزءا هاما من واجهة البلد للقادمين، فإذا 

كانت واجهة البلد »قليلة أدب« مع القادمين إليه فكيف 
سيكون الحال داخل البلد؟ »أكيد رياحه فيها«، وهل 

هذه الصورة التي تريدون ان تصدروها عن بلدنا 
الذي نحلم بأن يكون قبلة مالية وتجارية؟

> > >
توضيح الواضح: تقاطع جسر الشويخ الكندادراي كل يوم 
يعلقني ساعتين بسبب ان سواقين الباصات يقطعون 

الإشارة الحمراء، ويتسببون بازدحام لا يكاد 
ينتهي، والقصة لا تحتاج من الادارة العامة للمرور 
سوى دورية مرور فقط امام التقاطع بين الساعتين 

12 والثانية والنصف ظهرا وتنتهي كل المشكلة، 
ويحترم سواق الباصات أنظمة المرور ولا تكون هناك 

ازدحامات لا في الشويخ ولا في غيرها.

Waha2waha@hotmail.com
Twitter:thaar299 الحرف29

محمد هلال الخالدي 

تساؤلات حول 
الأزمة السورية

لماذا تستمر كل من روسيا والصين في دعم مجرم 
الحرب بشار الأسد ونظامه الوحشي وهما تعلمان 

تمام العلم أنه نظام ساقط فقد شرعيته وسيطرته وأن 
مسألة زواله هي مسألة وقت ليس أكثر؟! ولماذا يستمر 

هذان البلدان الوحيدان في تحمل الضغوط الدولية 
للدفاع عن عصابة ترتكب كل يوم مجازر جديدة بحق 

النساء والأطفال؟ البعض يرى أن السبب هو من 
أجل حماية مصالحهما الاقتصادية والسياسية، فإذا 
كان هذا هو السبب فعلا، فهذا يعني فشل المعارضة 
السورية والدول العربية في لعب دور سياسي سليم 
يجعل الصين وروسيا تغيران موقفهما ليصبح دعم 

الثورة والشعب بدلا من دعم المجرم والقاتل، أو يعني 
أن ما يحاك في الخفاء وتحت الطاولات أكبر وأخطر 

مما يعلن في الأخبار، لأن سورية أصبحت بلدا مدمرا 
بالكامل وباقتصاد منهار تماما، ودعم النظام سيكون 
عبئا اقتصاديا على أي دولة تدعم هذه العصابة، كما 
أن دعم النظام الدموي المجرم في سورية يفترض أن 

يعني بوضوح عداء الدول العربية وبالتالي خسارة كل 
الفرص والمصالح الاقتصادية المرتبطة بها، والنتيجة 
المنطقية هنا ستكون، إما أن روسيا والصين تدعمان 

المجرم بشار ونظامه الوحشي لأسباب أخرى غير 
المصالح الاقتصادية والسياسية )لأنهما فعليا تخسران 
ولا تربحان من هذا الدعم(، وإما أن المواقف المعلنة من 
الدول العربية والأجنبية وكل التحركات الديبلوماسية 

وغير الديبلوماسية التي نراها على شاشات التلفزيون 
وصفحات الجرائد ما هي إلا أكاذيب، وأنه لا يوجد 

أي دعم للثورة الشعبية من أي جهة، فما الذي يحدث 
بالضبط؟!

> > >
نجحت الثورة الشعبية في تونس وتم القضاء على 

نظام ديكتاتوري فاسد والانتقال إلى نظام حكم 
ديموقراطي حر، والحال كذلك في مصر وليبيا وإلى 

حد ما في اليمن، أليس هذا ما تنادي به الولايات 
المتحدة الأميركية دائما، دعم الأنظمة الديموقراطية 

وحرية الشعوب، إذن لماذا لا تدعم الثورة الشعبية في 
سورية، وهي مرشحة أكثر من غيرها لتصبح دولة 

ديموقراطية ذات اقتصاد حر؟ هذا يعني أن شعارات 
دعم الديموقراطية والحرية ما هي إلا أكاذيب أميركية 

صارخة.
> > >

حل الأزمة في سورية وإنهاء مسلسل القتل الوحشي 
اليومي لا يكون إلا باستخدام القوة المسلحة، ولا 

يحتاج الأمر تدخلا خارجيا على الإطلاق، فعدد الضباط 
والجنود الذين ينشقون عن النظام ويلتحقون بالجيش 

الحر يكفي للقضاء على كل مجرمي حزب البعث 
الفاسد في غضون أيام، إنهم فقط يحتاجون دعما 

لوجستيا بالسلاح وأجهزة الاتصالات والباقي عليهم، 
فهم جنود محترفون وقادرون على تحقيق الانتصار، 
وكل الدول تعرف ذلك جيدا، والكل يدعي دعم الثورة 
والكل ينتقد وحشية النظام، لكن لا أحد يدعم فعليا 

الجيش الحر بالسلاح الكافي لإنهاء الحرب، لماذا؟!

bodalal@me.com
twitter@bodalal2 نظرات 

عبدالعزيز الكندري

أغلبية.. 
الإصلاح الحقيقي

أغلبية مجلس الامة كانت اغلبية اصلاحية بكل ما تعنيه 
الكلمة، كانت تسابق الزمن من اجل الانجاز، وتحضر 

اجتماعات اللجان حتى في ايام العطل، ولعل ثمرة 
هذا الانجاز العديد من الاقتراحات بقوانين التي اقرت 
في مجلس 2012 والذي استمر لاقل من 4 اشهر فقط 
لاغير مثل تقليل مدة الحبس الاحتياطي وجامعة جابر 

ومحفظة الطالب وغيرها من الاقتراحات بقوانين.. 
علاوة على ان جدول اعمال مجلس الامة قبل حله من 
قبل المحكمة الدستورية كان حافلا كذلك بالاقتراحات 

بقوانين الاصلاحية والمهمة مثل الاقتراح بقانون من اجل 
انشاء المحكمة الدستورية، بحيث يتبنى فكرة التشكيل 
المختلط للمحكمة أي تكون عضوية المحكمة من قضاة 

يختارهم المجلس الاعلى للقضاء وأعضاء تختارهم 
الحكومة وأعضاء يختارهم مجلس الامة وتكون الاغلبية 

من القضاة، ومشروع قانون بشأن تعزيز النزاهة 
ومكافحة الفساد بتفاصيله المهمة والذي يتضمن الاعلان 

عن تعارض المصالح والذمة المالية، اضافة الى مجموعة 

من الاقتراحات بقوانين والتي كانت موجودة في مطبخ 
المجلس وهي اللجان البرلمانية مثل الاقتراح بقانون 

لانشاء الهيئات السياسية والموجود باللجنة التشريعية 
واقتراح تعديل لائحة المجلس بحيث يعقد جلساته من 
دون الحكومة، اضافة للعديد من الاقتراحات بقوانين.

وبعد كل هذه الانجازات اعتقد أن كتلة الاغلبية بينت لنا 
وبوضوح ان هناك من لا يريد الاصلاح، واصبح الامر 
واضحا للعيان بأنهم لا يؤمنون بالحياة الديموقراطية 
اصلا، ويحاولون تعطيل المجلس كلما سنحت الفرصة 

لذلك وعبر وسائل مختلفة.
ما المخرج؟ وما الحل؟

لاشك بأن المخرج والحل ممكن ولكن يحتاج ارادة 
صادقة لذلك تكون البداية:

1 - تعديل النظام الانتخابي وذلك باقرار الدائرة الواحدة 
وبقوائم نسبية او تبني مقترح د.محمد المقاطع والذي 

يحقق العدالة والمساواة، وقبل التعديل يتم السماح 
بتشكيل الاحزاب السياسية والتي هي موجودة اصلا 

ولكن اشهارها وتقنينها بنفس الوقت، وتكون هناك 
مفوضية عليا تشرف وتدير العملية الانتخابية. 

2 - أن تلتزم الحكومة المقبلة ببرنامج عمل اصلاحي 
متفق عليه مسبقا، ومن اول جلسة من جلسات مجلس 

الامة حتى يتم اعطاؤها الثقة بناء على البرنامج.
3 - يتم اختيار الاشخاص للمناصب القيادية بناء على 

المواطنة والكفاءة مع تحديد مدد معينة لشغل هذا 
المنصب.

4 - اقرار قوانين الاصلاح الاقتصادي ومنع الاحتكار 
ودعم مشاريع الشباب الجريئة »الصغيرة« مع توفير 

فرص عمل حقيقية، خاصة في السنوات المقبلة.
5 - اقرار قوانين مكافحة الفساد وانشاء هيئة مختصة 

لذلك وحماية المبلغ.
6 - وضع تقرير لجنة الكويت التنافسية ضمن خارطة 
الطريق في عمل الحكومة، وهو بوابة ومدخل الاصلاح 

الحقيقي لانه شخص المشاكل المختلفة بشكل دقيق 
وحصيف.

@akandary وجهة نظر

baselaljaser@yahoo.com
@baselaljaser
باسل الجاسر

صالح المنوخ

من الجهراء للخالدية.. 
طُردوا لوعي البدون 

التبعية والأخلاق

قررت كتلة الأغلبية نقل اعتصاماتها من ساحة الإرادة، 
حيث المكان المناسب لإقامة التجمعات الجماهيرية، إلى 

دواوينهم بمناطق السكن الخاص حيث بيوت المواطنين 
بما فيها من كبار السن والأطفال والنساء والمرضى.. وهو 

المكان غير المناسب لإقامة التجمعات لأنها ببساطة تزعج 
المواطنين وتؤثر على راحتهم، خصوصا أن هذه التجمعات 
تتطلب تواجدا كثيفا لرجال الأمن والشرطة وآلياتهم، ورغم 

ذلك وجدنا الأغلبية تصر على الدواوين للتغطية على 
ضعف تفاعل الجمهور مع طروحاتهم وهذا سبب كافٍ في 

نظر الأغلبية لإزعاج المواطنين في بيوتهم.. ولا حول ولا 
قوة إلا بالله.

المهم ان الأغلبية ووفق برنامجهم فإن تجمع اليوم كان 
مفترضا أن يكون في الجهراء ولكن تهديد الاخوة البدون 

بالاعتصام أمام ديوان التجمع جعلهم يهربون من الجهراء، 
حيث ان الأغلبية وضمن من خدعوا قد خدعوا شريحة 

الاخوة البدون فقالوا لهم إبان الانتخابات الماضية إن 
قضيتهم ستكون من أولوياتهم إلا أن الأولويات التي 
رفعوها بعد الانتخابات وحددت بـ 27 أولوية سقطت 

منها قضية البدون ليس سهوا وإنما مع سبق الإصرار 
والترصد.. وواقع الأمر ان موقف الاخوة البدون الواعي 
الذي تصدى لخداع الأغلبية ورفض أسلوبهم الذي وإن 

جاء متأخرا إلا أنه خطوة كبيرة وفعالة ومهمة في سبيل 
التعجيل بحل مشاكلهم بصورة جذرية ونهائية ولن 

يجرؤ احد من المرشحين على الكذب عليهم في المستقبل 
ان تمكنوا من إيقاع العقوبة بمن حنث بوعده لهم أثناء 

الانتخابات الماضية وإسقاطه في الانتخابات القادمة، ومن 
هنا فإنني أقول لهم إن الحكومة في الآونة الأخيرة قد 
اتخذت خطوات فعالة وايجابية وحددت أن حل القضية 
سيكون خلال خمس سنوات بدأت منذ أكثر من سنتين 

لذلك فإنني أدعوهم للصبر والعمل لتعزيز حل قضيتهم 
وفق معايير العدالة والحق من خلال الإتيان بنواب يدعمون 

حل المشكلة من خلال الوسائل الشرعية والكف عن 
المظاهرات التي أعتقد جازما أنها لن تفيد قضيتهم ما لم 

تؤذها. ومن موقف الاخوة البدون الواعي الذي طرد تجمع 
الأغلبية من الجهراء فلاذوا بالخالدية فإنني أدعو المواطنين 
الكويتيين لأن يستفيدوا من خطوة البدون برفض وتحدى 
خداع الأغلبية وردعهم، وأدعوهم لأن يتخذوا خطوة فعالة 
برفض كذب وخداع الأغلبية التي وعدت بالتنمية فأوقفتها 
دون تقديم بديل لسنة 2013/2012، ووعدوا بمحاربة الفساد 

فقاموا بحمايته ومنعوا حتى الحديث أو التحقيق في 
خسارة الداو والتأمينات وتجاوزات الأوقاف وستاد جابر، 

وأقسموا بوجود مستندات تدين القبيضة وتكشف الراشي 
والمرتشي وتدين بالتحويلات وأخلفوا، وزادوا بأنهم 

هجروا »الإرادة« حيث المكان المناسب للتظاهر والتجمهر 
والتعبير عن الرأي ونقلوها لمناطق السكن الخاص حيث 

راحة المواطنين، ألا يستحق كل هذا أن يخرجوا للاعتصام 
ليس للقول كفى خداعا وكذبا ولكن للقول اذهبوا لساحة 

الإرادة ولا تزعجونا في منازلنا بالخالدية أو غيرها من 
مناطق السكن الخاص؟ هذا قبل معاقبتهم بالانتخابات 

القادمة من خلال صناديق الاقتراع.. فهل من مدكر؟

مازلنا حتى هذه اللحظة نعتقد أن العالم المتحضر هو الذي 
سيقدم لنا سبل التقدم والازدهار عبر التقنيات الحديثة 

التي يمتلكها والصناعات المتطورة التي يبدعها، وهذا الأمر 
قد يكون حقيقيا ولكن إلى متى سنبقى تبعا لهؤلاء ونحن 

الذين وصفنا الله بأننا خير أمة أخرجت للناس؟!
إن ما أقوله هو دعوة للابتعاد عن التبعية والانطلاق نحو 

البناء الذاتي وعدم الركون إلى ما عند الآخرين، فثوب 
الآخرين لا يمكن أن يمنحنا الدفء إلا بضع دقائق ومن ثم 

ستبقى أجسادنا ترتعش من البرودة إلى ما لا نهاية.
وإذا تساءلنا عن الدوافع وراء هذه التبعية لوجدنا أن 

التحضر الذي تتستر وراءه الدول المتقدمة يخفي خلفه 
وجوها قبيحة من الاستعمار والتسلط، فقد خرجت الدول 
المستعمرة من أراضينا ولكنها عادت من جديد لتستعمرنا 

من بعيد وتجعلنا تبعا لها.
إن مبدأ التبعية يعني الضعف، فكم من الدول رفضت هذا 

الأمر وأصبحت قائدة للعالم؟ فما الذي ينقصنا لتكون 
الدول تبعا لنا ونكون قادة لها ونحن الذين ملكنا الله المال 

وجعل بحور النفط من تحت أقدامنا؟
وإذا أردنا الحديث عن الأخلاق فلم يعد الحديث عنها من 

الأمم المستعمرة مقبولا فهي دول تخلت عن إنسانيتها 
من اجل المادة وسمحت بارتكاب المجازر بحق المسلمين 
المستضعفين في ديارهم وهي تماطل بين الحين والآخر 

وتمنح الأنظمة القمعية المهلة تلو المهلة لقتل الأبرياء وإزهاق 
أرواح شعوبها.

كفاك أيها العالم المتغطرس نفاقا، كفاك رفقا بالحيوانات 
وقتلا للبشر، ولكننا نحن المخطئون، لأننا لا نسمع إلى 

كتاب الله ولا نقرأه إلا في المقابر وعلى الموتى، أولم نسمع 
قوله تعالى: )ولا تؤمنوا إلا لمن تبع دينكم(، نعم إن هذه الآية 
تكفينا ولم نعد بحاجة إلى أن ننصت لهؤلاء أو نعتقد بأنهم 

طوق النجاة.
فصبرا أيها المجاهدون في كل مكان، صبرا على الجراح 
تتلوها الجراح، صبرا على كل قطرة دم تنزف فإن الله 

كتب الجنان لكم وكتب النيران لأعدائكم فمرحبا بوعد الله 
لا يخلف الله الميعاد.

رؤى كويتية

رأي حر


